

消

こんにちは！  
費生活相談室です ㊦

消費生活相談室 (☎47-1106 FAX44-7957)

◇市役所職員を名乗る者から電話がかかり、住所や氏名・家族構成などを聞かれたが、携帯電話を持っていないと答えた途端に電話が切れた。

◇市役所職員を名乗る者から電話がかかり、住所や氏名・家族構成などを聞かれたが、携帯電話を持っていないと答えた途端に電話が切れた。

「定額給付金」をよそおう  
振り込め詐欺に「注意！」

「定額給付金」の給付が各地で開始されていますが、全国の消費生活相談室には、振り込め詐欺と思われる相談や、不審な電話がかかってきたといった相談が寄せられています。

◆主な手口と事例

◇市役所市民課の職員を名乗り、定額給付金の手続きが完了していないと電話がかかってきた。銀行のATMで受け取れるよう手続きをするので、携帯電話と通帳とキャッシュカードを持って近くのATMに行くよう指示された。

- ◇自宅に「定額給付金のアンケート調査です」と電話がかかり、ガイダンステープにかわった。最後に個人情報を開かれた。
- ◇境港市では、各世帯から申請のあった銀行等口座へ振り込みをします。定額給付金の給付にあたり、市の職員がATMの操作を指示することは絶対にありません。また、手数料等の金銭を要求することもありません。
- ◇公の機関が、定額給付金に関して個人情報を開きたそうしたり、アンケートと称して個人情報の提供を求めたりすることはありません。
- ◇不審な電話や来訪があればご相談ください。

◆相談受付時間

毎週月～金曜日  
午前9時～正午・午後1時～4時

み

んなで拓く人権文化 ㊦

地域振興課人権政策室 (☎47-1102)

春の「おこ」

く仲よし小道はどこも道 いつも学校へみよちゃんとしてランドセル背負って元氣よく お歌をうたつて通う道・・・仲よし小道の小川には とんとん板橋かけてある 仲よくならんで腰かけて お話するのよたのしいな・・・ (昭和14年作 童謡 仲よし小道)

満開の桜の花の下、ランドセル姿の新入生が父母に手を引かれ校門を入っていく姿を見ると、冒頭の歌を思い出します。子どもたちが何の心配もなく通学し、外で遊んでいた頃の情景です。こんな時代もあったのですね。

田んぼのあぜ道でいろいろな草花を採り、花の香を嗅ぎ、レンゲ畑に寝っ転がり、小川に入りオタマジャクシやメダカをすくい、みんなでみちくさを食い、自

然と戯れたところにおいて・・・草花において、土のにおい、小川において、春のにおい。夕暮れが近づくと、あちこちの家の煙突からたなびく煙のにおい、ゆげの匂い・・・このにおいが家路への合図でした。秋に、ある子どもが木犀の花の下で、「あー、お母さん、トイレの匂いだ！」と鼻をくんくんさせていました。この子は、消臭剤のにおいに先に会っていたのですね。

交通量が増え、田畑で仕事をする人たちが減った今、下校時に子どもたちが事故や事件に遭わないように特別な見守りが必要になり、放送での呼びかけや、青色パトロールによる見回りが行われています。

子どもたちが安全に、安心して自然と戯れ、遊ぶことが出来る環境と、人工的な自然ではなく、自然のままの自然を残したいものです。

(人権教育推進員 安倍昌彦)

今月のサロンコンサート

「オペラの夕べ」  
月とき・ところ 4月17日(金)午後7時30分～8時40分  
文化ホール(入場無料)

月出演 野津美和子(ソプラノ)、森田麗子(アルト)  
川西悠紀(バリトン)、三浦芳男(ピアノ)

山陰両県で活躍する3人の声楽家によるオペラアリアと重唱。  
モーツァルトからスッチーニまで名作オペラのたいご味をお楽しみください。



(問合せ先 生涯学習課文化体育係 ☎47-1093)

図書館に行こう！

(市民図書館 ☎47-1099)

『ふるさと上道』  
～暮らしと上道のあゆみ～  
『ふるさと上道』  
上道会「古い写真」  
編集実行委員会

明治・大正・昭和の上道村の歩みをさまざまな写真で切り取って見せている。300部限定の貴重本。

『世界遺産 年報2009』  
『世界遺産 年報2009』  
日本ユネスコ協会連盟

小学校・中学校・高等学校から、国境を越えて連携していかねばならない世界遺産の数々。登録遺産にも危機が忍び寄る。

『にわたりのおっぱい』  
山本省三

幼児・小学校低学年。にわとりにおっぱいがあるか。教室じゅうがわいわいやがや。ああでもない、こうでもない。

『思い出話のすすめ』  
『思い出話のすすめ』  
高齢者福祉フォーラム21

昭和元年から40年代前半までを年ごとに世相を写真やイラストでまとめ、高齢者の「思い出話」のヒントにするもの。

『万葉集という名の双関語』  
松浦友久

和漢の詩歌集の題名の意味は掛詞(双関語)になつていてという著者の論は？万葉集を中心にして、川柳・狂歌まで。

『思い出話のすすめ』  
『思い出話のすすめ』  
高齢者福祉フォーラム21

昭和元年から40年代前半までを年ごとに世相を写真やイラストでまとめ、高齢者の「思い出話」のヒントにするもの。

さがいみなと  
文化財巡り ㊦

旧海軍美保基地 ①

弓ヶ浜半島の歴史のなかで、半島の将来の方向を決定する重大な出来事といえば、「米川」の通水と海軍航空隊美保基地の建設です。

「米川」は、甘藷や綿作の農業を興し新田造成など浜の開拓をもたらししました。

航空隊美保基地建設は、太平洋戦争開戦の二年前、昭和十四年十月に発表され昭和十九年の夏に三期にわたる工事によって完成しました。桑畑と綿畑のつづく広大な農地と砂山地帯に、日本海沿岸防衛の拠点とする約八百坪の艦上機航空隊と予科練空が創設されたのです。

当初は島根県の簸川郡西村(現斐川町)が候補地でしたが、用地交渉が不調となり、代替地として弓ヶ浜半島が選ばれ、舞鶴海軍建設部の「反対は絶対許さない」という一方的な通告での建設となりました。二次にわたる農地や家屋の強制移転、基地建設は駆り出された地区の婦女子や学生、朝鮮人労働者や囚人たちによる突貫工事で行われ、危険と隣り合わせの苦しくきつ



極東航空就航  
左：監視所  
後方：大篠津駅



着陸直後の極東航空  
後方：大篠津駅と貨車

い労働であったと言います。終戦、悲惨な戦争を体験した境港は、県内で唯一戦災都市となり復興を目指します。

米軍進駐下にあつた美保基地は、昭和二十五年に勃発した朝鮮戦争で出撃・補給の前線基地となり、爆撃機「B26」のこの音を記憶されている方も多いいと思います。朝鮮戦争を契機に、美保基地が日本海沿岸の重要基地であると認識されると基地拡張のため、終戦後農民に返還された農地の再接収が始まり、その地に「象の檻(通信基地)」の建設となつたのです。

昭和三十年から航空自衛隊に引き継がれると、三十一年から民間航空の空港待合所が設置され、これが後の米子空港誕生となるのです。

いま、漁港・商港・空港を抱えて中海圏域の中核となつている境港市にあって、市民の犠牲と悲しみ、苦しみを伴って生まれた空港の生い立ちを知ることが大切なことと思います。

(市史編さん室 小灘浩)

人権問題研修会に  
講師を派遣します

人権問題研修会を計画している企業や団体などに講師を派遣します。

気軽にご相談ください。

◆問合せ先 地域振興課人権政策室  
(☎47-1102)